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本报记者 张琪 李楠楠

坚持为学生上课
提前15分钟到教室

在烟大学生们眼中，房绍
坤很有学生缘，平易近人。每年
开学和毕业，校长演讲都让学
生感到“接地气”很亲切，被学
生们誉为“烟大男神”。其中，什
么是大学？为什么上大学？怎样
上大学？烟台大学校长房绍坤
的“致新生三部曲”曾让学生收
获良多。

人文学院的一位学生说，
房 绍 坤 校 长 的 演 讲 不 仅 精
彩，还能鼓励学生，激发斗
志，他最喜欢那句“如果不是

‘富二代’，就努力让自己成
为‘富一代’，做‘富二代’的
爸爸或妈妈”。

2014年毕业季，房绍坤曾
经和学生在办公室里拍下一
组生动的毕业写真，随后在网
上广为流传。在照片上，他和
学生诙谐幽默的互动，让很多
人感慨。

据烟台大学一位中层干部
介绍，房绍坤平时在单位上班
时没有时间上网，一般趁着回
家后的闲暇时间逛逛烟雨楼台
论坛，看看学生的留言，如果发
现学生有困难，很快就会安排
工作人员解决。

虽然在校长任上房绍坤工
作做得很出色，但他还是钟爱
学术研究，30年来从未中断。

房绍坤专研法律，尤其在
民法领域建树颇多。他在47岁
即担任大学校长，遇到了国内
其他学者出身的大学校长同样
的问题：如何协调行政和学术
的关系。

三十年来，他一直耕耘在
教学第一线。“现在他仍在教
学一线，给本科生上课，也带
研究生。”烟台大学法学院党
总支副书记亓建生说，房校长
很敬业，即便担任繁重的行政
管理工作，依然坚持为本科生
上课，而提前1 5分钟到达教
室，也已经成为他的工作和生
活习惯。

“房校长这两年出了不少

有分量的学术成果，这很难得。
一般担任了学校领导后，很难
再兼顾学术研究。但房校长做
到了，很不容易，很辛苦。”法学
院副教授宋红松说，“房校长
在师生中的口碑很好。这次辞
职，我感觉为的就是更好地投
身学术，毕竟大量的行政工作
对他的学术研究还是有一定的
影响的。”

曾获国家级教学名师
带出国家级教学团队

说起烟台大学的强势专

业，很多人会脱口而出———
“法学”。这让很多烟台大学
法学专业毕业的学子引以为
豪，而这背后正是房绍坤等
人的努力。

房绍坤主要从事民商法研
究，著有《公益征收法研究》《物
权法用益物权编》等多部法学
著作。曾获全国优秀教师、国家
级教学名师、第七届高等学校
科学研究优秀成果奖（人文社
会科学）二等奖等；2006年入选

“新世纪百千万人才工程”国家
级人选；2014年入选中宣部文
化名家暨“四个一批”人才；

2016年入选国家“万人计划”第
二批领军人才哲学社会科学领
军人才。

据了解，从1988年发表第1
篇论文开始，至今房绍坤共发
表学术论文160余篇，主编、独
著或合著专著18部，主编、参编
出版教材27部。

在担任法学院院长期间，
房绍坤悉心指导培养年轻学术
人才、培育建设法学各学科分
支学术团队，从学院、学科发展
战略需要和每个人的学术造
诣、特色出发，帮助年轻教师确
立各自不同的学术发展主攻方

向，既补齐了烟大民商法学科
中公司法、票据法、保险法等
商法方向的短板，又使得一批
年轻教师在不同方向上各有建
树，从而加强和完善了可持续
发展的民商法学术团队，为烟
大民商法这一特色学科的长远
发展奠定了坚实的人才基础。
现在的烟大民商法教学团队已
成为国家级优秀教学团队，民
商法学科从“十五”以来连续被
确定为省级强化建设的重点
学科。

2016年12月，房绍坤还
入选山东省智库高端人才首
席专家。

体现了对学术的
尊重和追求

当在行政和学术之间必须
作出选择的时候，房绍坤选择
了学术。

在房绍坤之前，大学校长
辞去公职专心学术研究，在国
内高校已有先例。

2013年，北京邮电大学校
长方滨兴在本科生毕业典礼上
讲话，称由于过度透支身体，没
有足够时间补充，一场大病让
他失去能够通宵达旦工作的资
本，不能再像过去那样双肩同
时挑起学术、管理两副重担。于
是他向主管部门提出不再连任
北邮校长。

2 0 1 4年，长江大学校长
张昌民主动辞去校长职务，
甘当一名普通教师，身为省
属高校“掌门人”，且年龄只
有51岁，先后3次向上级组织
提出要求退出领导岗位，终
获批准。

针对房绍坤辞职一事，国
家制革技术研究推广中心主
任、烟台大学皮革与蛋白质研
究室主任王全杰谈了自己的
看法：“房校长是个学者，是
个诚实的人，在其专业领域有
很高的造诣，尤其是在民商法
领域，拥有很多著作。”

山东省教育厅相关人士对
房绍坤请辞一事这样评价：“大
学校长主动辞去职务，回归学
术，体现了对学术的尊重和追
求，是件好事。”

春季，随着气候逐渐回暖，生产
经营单位复工复产集中到来，安全生
产进入事故易发高发时段。春季安全
生产工作中我们应该注意哪些隐患
呢？

春季是高空坠落事故的多发期，
俗话说，春困秋乏夏打盹，春困会使
工人朋友处理紧急情况的应变力和

反应力下降，从而给高空作业带来很
大安全隐患。

1 .在6级及以上的大风恶劣天气，
应停止露天高处作业。

2 .所有高处作业人员在作业前
必须接受高处作业安全教育。

3 .合理安排作息时间，保证工人
有充足睡眠时间。

4 .个人登高作业的时间不宜过
长，班组内可实现轮流登高制，疲劳
过度、精神不振和思想情绪低落人员
要停止高处作业。

5 .着装要符合安全要求，如穿着灵
便，不穿高跟鞋、拖鞋或赤脚作业，如果
是悬空高处作业要穿软底防滑鞋。

本报记者 张玉岩 实习生 郭丹宁

主办：山东省安全生产监督管理局

发现身边有安全隐患拨打12350举报

66级级以以上上大大风风天天气气
应应停停止止露露天天高高处处作作业业

为为专专心心治治学学，，烟烟大大校校长长辞辞职职了了
自称经过三年多慎重考虑

本报烟台3月2日讯（记者
张琪 李楠楠） 2月28日，

不满55岁的烟台大学校长房绍
坤发布辞职告知，称决定辞去
烟台大学校长职务并获批准，
今后将专心从事学术研究。

房绍坤在辞职告知中这样
写道：“为申报长江学者（按规
定现职校领导不能申报）及专
心从事学术研究，经过三年多
的慎重考虑，本人于2016年5月

正式提出了辞职申请，现已获
准，从即日起正式卸任烟台大
学校长、党委副书记职务。十分
感谢尊重我的选择，感谢大家
长期以来对本人工作的关心、
支持和帮助！祝愿烟台大学的
明天更加美好！祝愿所有人幸
福平安！”

齐鲁晚报记者致电房绍坤
求证此事。他说，网上流传的辞
职告知是他本人2月28日所写，

现已不再担任学校领导职务，
至于是否还在烟大任教等去向
问题，目前暂不确定。

烟台大学校长按级别已是
厅局级干部，房绍坤是如何做出
辞官做学术的决定，又经历过怎
样的心路历程？面对记者进一步
采访的要求，房绍坤婉拒，他回
复称：“不接受采访。”

高校在职校长，非年龄或
健康原因主动请辞，这在全省

不多见。
1987年到烟台大学任教，

历任教研室主任、系主任助理、
法学院院长、副校长、校长等
职，今年正好是房绍坤在烟台
大学工作的第30年。从风华正
茂的青年教师，变成两鬓微白
的大学校长，他为烟台大学的
发展倾注了大量心血。

烟台大学官方网站中显
示：房绍坤主持学校行政全面

工作，负责师资队伍建设、本科
教学、发展规划、财务、审计工
作，分管人事处、教务处、教学
督导与评价中心、发展规划处、
财务处、审计处、法律事务部。
联系法学院、计算机与控制工
程（软件）学院。

房绍坤最后一次官方活动
是在2月24日，当天韩国国立仁
川大学校长赵东成率团访问，
校长房绍坤会见了客人。

大学校长辞官治学，这在省内高校圈并不多见。
“学而优则仕”，房绍坤亦是。有高校圈内的知情人士介绍，大学里学校领导肩挑行政和学术

两个重担，是很有挑战性的工作。
得知他辞职的消息后，记者采访了不少烟台大学的教师和学生，还原大家眼中的房绍坤。

被学生称为“烟大男神”

三三十十年年未未离离教教学学一一线线
他他最最终终选选择择了了学学术术

房绍坤被学生们誉为“烟大男神”。（资料片）


	A05-PDF 版面

